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在经济发展迅速的今天，报告不再是罕见的东西，报告中提
到的所有信息应该是准确无误的。报告书写有哪些要求呢？
我们怎样才能写好一篇报告呢？下面是小编给大家带来的报
告的范文模板，希望能够帮到你哟!

教研组长的述职报告篇一

在我们教研组首次参加的安徽省“任务型”课题圆满结题后，
我们并没有止步不前。因为我们明白参加课题研究不仅仅能
促进教师教学理念的更新，更能提高课堂教学潜力，成
为“专家”型的教师。以徐波老师为组长又进行了第二批的省
“任务型”课题实验研究，并于本学期初透过了市课题组的
中期评估检查，其中陈怡老师代表课题组上的实验汇报课受
到了检查专家及各校英语教研组长的一致好评。

教研组长的述职报告篇二

三年前，我因在小学的办学理念之先进，教研氛围之浓郁，
毅然来到陶邓二中应聘任教，转眼间已有三个年头了。过去
的这三年，我觉得无论对于学校，还是个体都具有里程碑意
义。经过三年的孕育，首届初中毕业生以市第一名的好成绩
赢得了开门红，学校为此得到了社会各界的认可。就个人而
言，作为首次辉煌的参与者和见证人，我深感自豪。回顾三
年走过的路程，只感到自己走得艰辛而又沉稳，平凡而又实
在。

当初来到这个学校，校领导让我负责教导处工作，上一个班
语文，并兼任语文教研组长。当时学校还有同一条线的7位教
研组长。面对这种全新的管理模式和陌生的初中教学，我深
感自己肩上的担子，只觉得压力很大，同时我也清醒地认识



到这么重的担子，仅靠我个人是挑不起来的，必须靠大家。
所以，一开始我对自己的定位是要有敏锐的眼光，广阔的视
野，虚怀若谷的胸怀，博采众长为我所有的情怀，组织学校
的教学管理，努力形成良好的管理态势。为了达到这个目标，
我是着重从以下几个方面努力的：

教研组长的述职报告篇三

述职报告

一年半前，我怀着“诚惶诚恐”、“忐忑不安”的心情接受
了数学教研组长一职，担心不能胜任，始终觉得自己肩上的
担子不轻、压力很重，因此我加倍努力，真心诚意为数学组
的每位老师服务，求真务实完成学校布置的各项任务。下面
我主要汇报四个方面的工作。

一、关于教研组的建设

在教研活动中，我们多次学习讨论并渐渐形成了以下三方面
的共识：

弱组，那么你水平再高也只是薄弱组的一员，反之，整体实
力的提高，相应你也能得到认可。

（2）服务意识：师德建设的的标准主要体现在教师对教学工
作的投入程度及工作中表现出来的水平和效果，因此要求我
们应全心全意为学生服务。做老师是辛苦的，做数学老师更
苦，赋予的责任也更大。作为数学教师就决定了你应该做一
个工作上是严谨的、踏实的，人格上是真实的、正直的人，
否则你不配做一个“数学人”。

（3）教研意识：校本教研和组内教研已越来越受大家的重视。
尤其是在新课程、新大纲、新高考这样的新形势下，一个不
重视教研的老师必将被淘汰。针对我们一个大组的实际情况，



加强备课组的建设和教研更为重要。

二、教研活动的开展和教学常规的'落实

（1）有计划：开学初要求各备课组长制定好计划，然后协调
确定在一个学期中每周一次的教研组或备课组活动计划，并
张贴公布，使老师们做到心中有数，及时准备。

（2）有内容：教研活动的内容主要是围绕如何提高课堂教学
效率为主题，开设新教师的汇报课、青年教师的研究课和老
教师的示范课等，本学期共开出各类课型的公开课共计24人
次。另外我们还十分重视对新课程的探讨和新课程体系下的
考试方式和命题方向的研究。

（3）有形式：公开课的开设，除了上课、听课，还需要说课、
评课，评课采取先分备课组讨论，然后每个备课组派一名主
讲人，最后由我总结点评，这样既热烈又融洽。

（4）重落实：开学初制定的计划都能不折不扣地执行，每学
期都能分别开展10次左右的教研组活动和备课组活动。特别
是三位备课组长他们年龄比我大、资历比我深、水平比我高，
工作都非常配合、负责，正因为有了他们，我的工作轻松了
很多。

（5）重检查：积极配合教务处组织的各类教学常规检查，我
组大多数老师都能得到肯定。这方面本人也能起好带头作用。

（6）重效果：流于形式、滥竽充数的教研活动不进行。

三、关于教科研

教科研意识不断增强，只有不断学习、研究才能促进教育观
念的更新和教育教学行为的改善。因此，我们组共承担了三
个课题，其中由我牵头的《新课程下，高中数学自主探究式



教学的理论与实践》已完成一万五千字的初稿。年青教师在
这方面大有超过老教师的势头，如章建春老师已在各类杂志
上发表教学论文多篇，在杭州市说课比赛中荣获一等奖。

四、成绩和荣誉

应该看到，我们数学组慢慢在成长、在发展。今年的高考中，
在汪晓明老师的带领下，文理科数学平均分都超过了杭州市
七县市一级重点中学的平均分。在学生最喜欢的老师评选中，
我校七位老师数学组就占了三位。然而，我们也应该清醒地
认识到，和其他组相比，尤其是我，和兄弟组长相比，虽然
性高，水平恰不高，相差还甚远，仍需不断努力。

谢谢大家！

2004．1．12

教研组长的述职报告篇四

当时陶邓二中需要管理者，但更需要优秀师资。更何况应聘
来校任教的老师都很优秀，要想在起初的磨合期被同行认可、
学生接纳、家长信任、领导放心，首先必须加强自身的师德
修养，提升业务素质，因此，三年来我始终要求自己做到以
下几点：

1、完善师德。“德高为师，身正为范”，为人师表，以德为
首。在工作中，我告诫自己，首先要“有心理容量”，要耐
得住寂寞，受得住挫折，能合理排解自身的消极情绪，从而
始终将思考的欢乐和收获的喜悦送给学生，全身心地扑在教
育事业上。其次要爱学生，“没有爱就没有教育”，我能以
一颗博爱之心平等地对待每一位学生，绝不以家庭出身分高
低，以智力好坏定亲疏，以成绩好坏分优劣，刚刚毕业的67
班在年级里以调皮学生聚集而出名，我教他们三年，能包容
他们的无知，宽容他们的过错，甚至还能忍让有些学生



的“挑衅”，对班上的单亲学生还特别给予关爱，我以自己
的真诚无私赢得了每一位学生的热爱和尊敬。再者，能与周
围人建立良好的人际关系，在教学活动中能较好地与老师、
学生、家长合作，与人相处真诚热情，我始终坚信：一个伸
手可以拥抱整个世界，敞开胸怀能够容纳整个宇宙的人，一
定会得到别人的尊重和接纳。三年来，我的年度考核均
为“优秀”。

2、虚心学习。实践证明，优秀教师的成才之路是用书籍筑起
来的。在工作中我努力拓宽学习渠道，积极参加校内外的各
种业务培训，走近学者，与同行研讨，和学生交流，以他人
之长补己之短，把学习当作自己的工作，乃至生命不可或缺
的部分。在这三年中，我参加了广西师大语文本科函授学习，
并圆满也拿到了毕业证书，还在业余学习中做了几万字的读
书笔记。

3、锤炼业务。作为中学部语文学科主任和湖塘片语文中心组
长，我能主动带领教师与时俱进，大胆地进行教改探索，积
极开展教学研究活动。在教学中引导教师主动用先进的教学
理论指导自己的实践活动，突破固有的思维模式，从每个教
学环节入手，大胆进行改革创新。在《语文新大纲》颁布之
初，我就带领大家认真学习“新大纲”，并对照“旧大纲”
作好教学上的取舍，并在学校里成功地组织了观摩课活动，
在会上我作了《新大纲背景下语文教学的走势》讲座，得到
了教研员和与会老师的好评。在《语文课程标准》颁布之初，
我又带领大家研究“新课标”，以转变学习方式为抓手，在
语文课堂教学中渗透新理念，自己主动开设公开课，探
索“研究性学习”的新课型，还多次被邀请到兄弟学校指导
教学，今年9月，受区教研室的邀请，为八年级语文教师
作“新教材解读”。

4、注重研究。高素质的教师应该具有强烈的科研意识。对
于“研究”，我自身的定位不高，我不奢望自身能在教育教
学理论方面有所突破，只想促进教育观念的更新和教育教学



行为的改善，因此，在实践中我能有意识地繁衍教学经验的
同时渗透理性思考，总结中有所发现。另外，还写了一些随
笔和感想未投稿或参赛，只是用来自娱自乐。

5、指导青年教师。教育是朝阳事业，青年教师是教育的未来。
在工作中，我也十分关心青年教师的成长，总是热心引导他
们过好教学关、课标关、教材关，对教学上有个性的老师，
总能千方百计为他们搭建展示个体精彩的舞台。

教研组长的述职报告篇五

主动带头上教研课，本学期主讲了两堂教研课：一堂是本组
内的教研课，另一堂是为白沙完小上的公开课。常动笔写写
教学后记和教学经验体会，论文一篇选送市参加评选。每周
四组织了群众备课，重点研究课堂教学，陈瑞芳老师为学部
推出了一堂精品课，为了上好这一堂课，我组的五位老师，
团结一致，献计献策，经过反反复复的多次修改，还主动向
市教研室李小葵老师、我校的教学主管李主任和教研员刘亦
平老师请教，并在这堂课的基础上，我们组向整个学校提出了
“让每一个孩子想学、学会和会学”的教学设计思路。

回顾本年度的工作和学习。从个人而言，尽了自己的主观努
力，但有时还有吃老本的思想，业务学习得不够，不能持之
以恒，期望在领导和教师的监督、关心、帮忙下，更好地发
挥自己的一份力量，为学校增光添彩，愿和全校教职工携手
并进，共创完美明天。


